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Zusammenfassung

        
Ziel der vorliegenden Arbeit war es, den Zusammenhang des Interaktionsverhaltens der Mutter mit der Kortisolreaktivität des Kindes in einer Stresssituation zu untersuchen. Ausgehend von bisher vorliegenden Befunden aus der Literatur wurde ein negativer Zusammenhang zwischen der mütterlichen Reaktivität/Sensitivität und der Kortisolreaktivität des Kindes erwartet. 20 Mutter-Kind-Paare wurden im Säuglingsalter von vier, 23 Mutter-Kind-Paare im Säuglingsalter von acht Monaten an jeweils zwei Terminen (im Videolabor und Hausbesuch) untersucht; zu beiden Terminen wurde die Interaktion zwischen Mutter und Kind beobachtet. Unabhängig davon wurde in einer weiteren Untersuchungssequenz (Stressinduktion durch den Bayley-Entwicklungstest) die Kortisolreaktivität des Kindes (Speichelkortisol) erfasst. Im Säuglingsalter von vier Monaten fand sich wie vermutet ein signifikant negativer Zusammenhang zwischen der Reaktivität/Sensitivität der Mutter und der Kortisolreaktivität des Kindes. Im Säuglingsalter von acht Monaten war der Zusammenhang deutlich schwächer und nicht mehr statistisch bedeutsam. Die hier gefundenen Muster adrenokortikaler Reaktivität im Säuglingsalter stehen im Einklang mit den Befunden aus der Literatur.


      
        
Abstract

        
The aim of this study was to examine the relationship between maternal reactivity/sensitivity when interacting with her child and the adrenocortical reactivity of the child in a distressing situation. Based on former results reported in the literature a negative relationship was hypothesized. 20 mother-child-dyads were examined when babies were four and 23 dyads when babies were eight months old. At each age data were collected in two settings (laboratory and at home). In both settings the interaction between mother and child was observed. Additionally the adrenocortical reactivity of the baby was examined in a separate situation of induced stress. At the age of four months the expected negative relationship between maternal reactivity/sensitivity and the adrenocortical response was found to be significant. When babies were eight months this relationship was much weaker and not statistically significant. The present results are in congruence with formerly reported data from the literature.
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